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关于印发《中国水泥协会 2014 年理事会 

常务理事会会议纪要》的通知 

 
各会员单位： 

中国水泥协会 2014 年理事会、常务理事会于 2014 年 4 月 26

日在北京依次召开。会议总结了 2013 年协会工作总结，部署了

2014 年协会重点工作计划；会议还向理事们做了《2013 年水泥

行业科技发展报告》、《2013 年水泥行业并购报告》和《宁夏天元

锰业违规新上水泥项目状告中国水泥协会相关情况报告》。会议

听取、审议并举手表决通过了五项重要议案。最后，乔龙德会长

为大会作了总结报告。 

现将《中国水泥协会 2014 年理事会常务理事会会议纪要》（见

附件）发给你们。 

                                

 

  中国水泥协会 

                               2014 年 5 月 8 日 

 

 

 

抄送：中国建筑材料联合会



附件： 

中国水泥协会 2014 年理事会 

常务理事会会议纪要 

2014 年 5 月 5日 

 
2014 年 4 月 26 日，中国水泥协会常务理事会、常务理事会在北京依

次召开，会议得到了山东临工工程机械有限公司赞助支持。中国水泥协会

会长乔龙德，中国水泥协会名誉会长雷前治，中国水泥协会常务副会长兼

秘书长孔祥忠出席了本次大会，35 位副会长除 4 名开董事会请假外，其余

均参加了会议或派代表参加了会议；常务理事和理事单位的代表、相关媒

体等共计 260 多人。会议由中国水泥协会副秘书长张建新主持。 

首先，孔祥忠秘书长向理事们汇报了 2013 年协会工作总结及 2014 年

工作计划，并介绍当前行业的热点问题及化解产能过剩方面协会所做的工

作。他指出，2013年，协会紧紧围绕行业中心任务，为政府、行业、企业

服务，在深入调查、课题研究、会议研讨、媒体宣传报道等方面做了大量

工作，在行业中产生了较好地影响，取得了政府部门的重视，受到了行业

的欢迎，赢得了企业的拥护。  

孔祥忠秘书长表示，协会代表企业的利益。协会提出的“调整水泥行

业资源综合利用优惠税收政策”、“淘汰 32.5 复合水泥品种”、“碳减排交

易”政策建议，不同程度的得到了政府有关部门的采纳，在国务院 41 号

文件中都有所表述体现。同时，协会还陆续参加了工信部、国家统计局、

中央财经办、政协财经委等单位组织的经济运行分析会，积极向政府反应

水泥行业运行存在的问题及产能过剩情况。   

孔祥忠秘书长强调，已明确取消 p.c32.5 水泥，但不包括 32.5 早强

水泥。他表示，国务院 41 号文件中也提及了取消 p.c32.5 水泥问题，在

国务院所有的文件里，第一次提到关于行业产品的标准、强度等级、型号

的取消文件，非常特别。国务院既然发了这个文件，如何落实才是关键，

再进行是否取消 pc32.5 复合水泥的争论已经毫无意义。 

孔祥忠秘书最后说，2014 年，是贯彻落实党的十八届三中全会精神、



全面深化改革的开局之年，同时也是“十二五”规划实施的第四年。在这

重大的发展机遇期，协会将不辜负领导和行业的重托，锐意改革，勇于创

新，把握机遇，迎接挑战，采取有力措施，促进水泥行业的可持续发展，

为实现中国水泥行业的强国梦做出新的贡献。 

副秘书长王郁涛做了《2013 年水泥行业科技发展报告》，他特别强调， 

GB175《通用硅酸盐水泥》标准修订将取消复合 32.5 强度等级水泥产品，

计划于 2014 年 6月前完成标准修订审议工作。他透露，根据水泥标准委

员会刚刚开完的会议，PC32.5是以修改单的形式取消，但 PC32.5R 还要继

续做调研工作，通过进一步调研给予国务院政策建议，决定是否取消

PC32.5R。 

数字水泥网高级分析师梁喜琴所做的《2013 年水泥行业并购报告》中

提到，并购是未来水泥企业进行市场扩张的重要手段，水泥企业的并购将

更加注重于市场布局的优化和大水泥集团间的优势互补，实现共赢是并购

成功的关键，优势民营水泥企业有可能成为未来并购的主体。 

副秘书长张建新向大会汇报了宁夏天元锰业违规新上水泥项目状告

中国水泥协会的相关情况，并表示宁夏天元锰业违规是事实，中国水泥协

会坚定不移的贯彻执行国家的产业政策，为了行业的整体利益，坚决遏制

产能过剩，向违规现象和行为做斗争，维护协会的权威和公信力。 

在本次大会上，理事们审议并举手表决通过了五项重要议案，分别是：

关于撤销中国水泥协会新型干法水泥分会，成立中国水泥协会材料性能与

应用研究会的议案；关于撤销中国水泥协会钢渣水泥分会的议案；关于更

张伟先生为中国水泥协会副会长的议案；关于变更张斌先生为中国水泥协

会副会长的议案；关于增补四川省成都大宏立机器股份有限公司为本会理

事、常务理事单位，总经理甘德宏为常务理事议案。 

本次会议应到会理事人数351人，实际到会人数理事219名、理事代表

22名，超过应到会人数的三分之二，符合规定人数，表决结果和形成的决

议合规有效。 

名誉会长雷前治从三个方面表达了自己对 2014 年水泥工业效益较

2013年更好的信心。第一，基础设施建设投资仍然是拉动经济发展的三驾



马车的主动力，因此今年基建投资还会有一个适度的增长；第二，水泥行

业在经历了去年发改委对企业的反垄断调查，掀起了水泥行业学习反垄断

法的高潮，使整个水泥市场日趋成熟；第三，在近几年兼并重组的工作方

面水泥行业较其他原材料行业的优势更为突出，加之拉法基和豪瑞两大集

团的并购对中国水泥行业兼并重组带来了有益借鉴，兼并重组政策方面也

给予行业更好的发展趋势。 

最后，乔龙德会长作了会议总结，他肯定了 2013 年水泥行业的一些

成绩，肯定了在理事单位，特别是常务理事单位的大力支持和共同努力下，

协会在推动水泥行业发展所做的突出贡献。同时他还就当前水泥行业的形

势与发展中的问题，以及协会工作完成情况和今年水泥协会的工作部署等

内容作了重要讲话。 

会议最后，为宣贯新标准的实施，理事会还举行了《水泥工业大气污

染物排放标准达标实用技术及实例》图书首发赠书仪式。 

 

 


